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ВМЕСТЕ!

В центре внимания

За вдохновением и идеями
Какие вопросы обсуждали участники форума «Вместе! С моим городом» 

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

В старооскольском Центре 
молодёжных инициатив про-
шёл форум для участников 
грантовых программ Метал-
лоинвеста из Губкина, Же-
лезногорска и Старого Оско-
ла. Приглашённые эксперты 
рассказали авторам буду-
щих проектов о современных 
подходах к социальному про-
ектированию и поиске ресур-
сов для реализации инициа-
тив, провели квиз и деловую 
игру, направленную на поиск 
новых партнёров. 

Приём заявок на  
конкурс «Вместе!  
С моим городом»  
стартовал 1 марта  
и завершится 12 апреля.

Многие участники 
пришли на форум 
за вдохновением 
и идеями. Сре-
ди них — 11-лет-

няя Таня Картамышева, которая  
организовала в Губкине про-
странство для подростков под-
ростков «Без стука не входить». 
Она собирает ровесников в мест-
ном Дворце творчества, где ребя-
там выделили помещение. Про-
ект уже получил поддержку куль-
турной платформы «АРТ-ОКНО».

— У меня много друзей. Но 
большинство из них сидит в те-
лефонах, и порой мы чаще обща-
емся в онлайне, чем при личной 
встрече, — поясняет девочка. — 
Мне захотелось живого общения. 
Теперь мы встречаемся, выбира-
ем темы для обсуждения, игра-
ем и пьём чай с «вкусняшками».

Среди реализованных проек-
тов Наталии Шуликовой из Ста-
рого Оскола — экопленэр, в хо-
де которого волонтёры помог-
ли очистить от мусора лес, а ху-
дожники и фотографы отразили 
проблему в своих работах. Ито-
гом стала выставка их работ. По 
словам Наталии, образователь-
ные программы Металлоинве-
ста помогают новичкам-энтузи-
астам разработать проект «с ну-
ля» и превратить его в гранто-
вую заявку.  

Проект «Кино во двор» Дмит-

рия Шворнева из Железногорска 
тоже победил в грантовом кон-
курсе. Около полутора тысяч го-
рожан смотрели фильмы и муль-
тики во дворах многоквартирных 
домов, на детских площадках, в 
парках и скверах. Успех затеи был 
ошеломительным. 

— Люди выходили во двор: 
многие наконец-то познакоми-
лись поближе с соседями, кото-
рые стали с ними здороваться по-
сле просмотра кино, — отмечает 
Шворнев. — Думаю, такой проект 
был бы востребован и в Старом 
Осколе, и в Губкине.

По словам начальника управ-
ления устойчивого развития  
Металлоинвеста Анастасии Са-
вельевой, организаторы впервые 
собрали участников вместе, а не 
проводили встречи в каждом го-
роде по отдельности, именно в 
надежде получить «на выходе» 
проекты, которые можно реали-
зовать одновременно на несколь-
ких территориях. 

— Задача каждого участни-
ка — предложить что-то новое 
и креативное, чтобы «зацепить» 
экспертов грантового конкур-
са,  — подчёркивает Анастасия 

КСТАТИ
 > В 2023 году грантовый конкурс 

«Вместе! С моим городом» по-
зволил поддержать 47 инициа-
тив жителей и НКО Старого Оско-
ла, Губкина и Железногорска. 
Финансирование их проектов 
составило более 20 млн рублей, 
из которых 9 млн рублей — сред-
ства Металлоинвеста. 

 ‐  В прошлом году Металлоинвест профинансировал 47 проектов  
грантового конкурса «Вместе! С моим городом»

 ‐ Мастер-классы от приглашённых тренеров  
и наставников позволяют «прокачать»  
навыки активистов

 ‐ Школьные команды тоже учились  
социальному проектированию

‟ Уровень профессио-
нализма участников 
конкурса «Вместе! 

С моим городом» и качество 
проработки идей неуклон-
но растёт. Всё больше появ-
ляется масштабных проектов 
жителей наших городов, на-
правленных на системное ре-
шение актуальных задач тер-
риторий. Повышая эффек-
тивность грантовой поддерж-
ки, мы запустили программу 
«Народный университет»: го-
товим экспертов, которые 
помогают грантополучате-
лям в реализации инициатив 
и привлекают новых участ-
ников в сферу социального 
проектирования.

Юлия Мазанова, 
заместитель генерального 
директора по устойчивому 
развитию и корпоративным 
коммуникациям 
Металлоинвеста:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Савельева.  — Наши образова-
тельные мероприятия помога-
ют людям в поиске идей. 

Кстати, в этом году участни-
ки форума получили необычные 
бейджи — их сделали из перера-
ботанной бумаги с включением 
семян луговых цветов. Дома их 
можно было посадить в горшо-
чек, полить и дождаться первых 
зелёных ростков. Кажется, полу-
чилась удачная метафора: новые 
проекты, идеи на развитие тер-
риторий, должны «прорастать» 
стараниями инициаторов гран-
товых проектов.

Сегодня учеников в разы больше,  
а в городе появился Центр дополни-
тельного образования «НеШкола». Вла-
сти предоставили центру целое здание, 
а компания выделила 3,7 млн рублей 
на оснащение оборудованием, инстру-
ментами и материалами для творче-
ства. Воспитанники центра могут полу-
чить кулинарные навыки, попробовать 

себя в роли официанта или бариста в 
специальном тренировочном кафе, на-
учиться делать макияж и причёски — в 
студии красоты, освоить азы графиче-
ского дизайна в компьютерном классе, 
позаниматься адаптивной физкульту-
рой в спортзале, вышить узор или соз-
дать игрушку — в мастерской рукоде-
лия «Канитель». 

Партнёрство

     Пример успешного масштабирования социальных инициатив —  
проект «Синий кот». Благодаря грантовой поддержке Металлоинвеста  
у Центра внешкольной работы сначала появилась гончарная студия.  
На её базе педагоги создали мастерскую, где занимались 10 детей  
с расстройствами аутистического спектра. 

ПАРТНЁРСТВО
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ЗНАЙ НАШИХ!

Матрёшка  
на день рождения
Чем занимаются добровольцы Металлоинвеста на фестивале в Сириусе

Мария Коротченкова,  
Елена Филатова,  

Евгения Шехирева 
Фото из архивов  

участников фестиваля

Всемирный фестиваль моло-
дёжи — 2024, который про-
ходит на побережье Чёрного 
моря, собрал около 20 ты-
сяч участников из 180 стран. 
Среди участников и волонтё-
ров есть и представители Ме-
таллоинвеста. Мы попросили 
их рассказать о том, что их 
больше всего «зацепило»  
на площадках Сириуса.

Александр Афанасьев,  
ведущий специалист по 
бюджетированию  
и договорной работе социальной 
дирекции ОЭМК: 

Сергей Попов,  
слесарь по ремонту автомобилей 
автотракторного управления, 
председатель Совета молодёжи 
Лебединского ГОКа:

Дарина Сорокина,  
волонтёр Михайловского ГОКа:

«На языке улыбок 
и жестов»

«Это был тёплый дом»

— От ОЭМК на фестиваль от-
правились шесть человек. Мы по-
могали в презентации павильона 
Белгородской области. Рассказы-
вали о регионе, комбинате, лю-
дях, отвечали на вопросы. Быстро 
приспособились с помощью он-
лайн-переводчика в смартфоне 
общаться с иностранцами. 

Белгородская область — один 
из пяти российских регионов, ко-
торый получил возможность раз-
местить свой павильон на пло-
щади «Душа России». Он пользо-
вался большой популярностью на 
фестивале. Это был очень тёплый 
дом! «Вместе мы делаем большое 
дело!», — сказал нам по видеосвя-
зи губернатор Белгородской об-
ласти Вячеслав Гладков. Он по-
просил напитаться здешней ат-
мосферой и привезти её домой, 
чтобы поделиться с молодыми 
белгородцами. 

А напитаться было чем! Очень 
много лекций — от науки и се-
мейных ценностей до строитель-
ства мета-вселенных и развития 
искусственного интеллекта. Эта 
тема, в которую я просто ушёл 
с головой, много нового узнал, 
на многое посмотрел иначе… Со 
многими участниками мы под-
ружились и непременно продол-
жим общение.

«На полной скорости»

 � 1. Всемирный фестиваль молодёжи 2024 года проходит 
на федеральной территории Сириус с 1 по 7 марта.  
Организатором выступает Росмолодёжь. 

 � 2. По сравнению с фестивалем 2017 года на этот раз ор-
ганизаторы получили в шесть раз больше заявок — более 
300 тысяч.  Испытания состояли из шести этапов, среди 
которых — портфолио, эссе и видеовизитка. 

 � 3. Цель фестиваля — развитие международного моло-
дёжного сотрудничества. Программа строится на таких 
ценностях, как единство, равноправие, справедливость, 
взаимопомощь, командная работа и милосердие. 

— Впечатления от фестива-
ля? Как у героя фильма, кото-
рый сел в автомобиль и несётся 
на адреналине на полной скоро-
сти! В Сириусе постоянно что-
то происходит: тренинги, ма-
стер-классы, лекции и обсужде-
ния по самым разным направле-
ниям — спорт, культура, наука, 
искусство. 

Я ехал подсмотреть какие-
нибудь интересные организа-
ционные решения, которые мож-
но применить в мероприятиях 
для губкинской молодёжи. Кое-
что взял на заметку, но пока не 
буду раскрывать всех секретов. 
И, конечно, хотел найти новых 
друзей, чтобы обмениваться 
идеями.

Мы выступали волонтёрами 
в павильоне, представляющем 
Белгородскую область. Между 
делом общался с ребятами из на-
шей области, а также Брянска, 
Москвы, Казахстана. Всех при-
глашал на комбинат, рассказы-
вал о промтуризме. 

В перерыва х меж д у ме-
ропри яти ями мож но бы ло 
прогуляться по другим пло-
щадкам. Запомнился мини- 
парад делегаций регионов, вы-
ступление группы «Иванушки 
International». И, конечно, встре-
ча с известными спортсмена-
ми. В частности, с трёхкрат-
ным олимпийским чемпионом 
по греко-римской борьбе Алек-
сандром Карелиным. Организа-
торы предложили формат «от-
крытого микрофона», где любой 
желающий мог задать вопрос. А 
после нашим ребятам даже уда-
лось немного пообщаться с ним 
лично и сфотографироваться.

 < Дарина Сорокина  
из Железногорска  

не упустила  
возможности  

сделать  
фото с 
Чебурашкой — 
официальным  
талисманом 
фестиваля

 < Фестиваль собрал  
молодых участников  
почти из всех стран мира

5 фактов о ВФМ — 2024

 � 4. Церемония открытия Всемирного фестива-
ля молодёжи прошла 2 марта в Большом ледо-
вом дворце в Сочи. В программе приняли уча-
стие рэпер Вахтанг, олимпийская чемпион-
ка Татьяна Навка, певец Олег Газманов, актёр 
Константин Хабенский. В завершение офици-
альной части было показано видеообращение 
президента России Владимира Путина к участ-
никам фестиваля. 

 � 5. Фестиваль освещают более тысячи журна-
листов из десятков стран мира.

ру, которую создают люди, объ-
единённые общими ценностя-
ми и интересами. Не зная язы-
ков большинства гостей Фести-
валя, мы понимаем друг друга 
без слов — с помощью эмоций, 
жестов, улыбок. 

На фестивале мы представля-
ем Курскую область. Ходим в го-
сти к соседям: посещаем экспо-
зиции других регионов России. 

— Фестиваль — одно из глав-
ных событий моей жизни. Не 
хватает слов, чтобы описать ту 
дружескую, братскую атмосфе-

Самое большое впечатление — 
лектории и диалоги в формате 
«вопрос-ответ» с известными 
людьми. Можно поговорить, за-
дать вопросы высокопоставлен-
ному чиновнику или популяр-
ным блогерам. Слушала взахлёб! 
А поскольку я представляю город 
горняков, то, конечно же, расска-
зывала о Михайловском ГОКе, ка-
рьере, КМА, достопримечатель-
ностях региона. 

Делегация Ку рской обла-
сти курирует гостей из четырёх 
стран: Уругвая, Парагвая, Эква-
дора, Сан-Томе и Принсипи. По-
следнюю на фестивале представ-
ляет всего лишь один молодой 
человек — Эклайд Мартинс. Он 
родился и вырос на маленьком 
острове в Гвинейском заливе. 
Сейчас он работает в правитель-
стве страны, где курирует моло-
дёжную политику, состоит в Ас-
социации помощи африканцам. 
Его цель на фестивале — позна-
комиться с нашими регио нами 
и подписать соглашения о вза-
имодействии. 3 марта у парня 
был день рождения, я подарила 
ему матрёшку и значок Курской 
области.
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Когда СИЗ к лицу
Почему безопасность помогает и на работе, и в повседневной жизни

На 360 градусов

Начальник отдела развития 
инструментов ОТиПБ дирекции 
по промышленной безопасности, 
охране труда и окружающей сре-
ды комбината Валентина Анохи-
на знала об ОЭМК с детских лет. 
На предприятии работали её ро-
дители. Здесь же в 2011 году про-
ходила преддипломную практи-
ку и Валентина, обучаясь в СТИ 
НИТУ «МИСИС» по специально-
сти «безопасность технологичес
ких процессов и производств». 

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Разбили цех на сектора. В каж-
дый для «охоты» заходили рабо-
чей группой не более трёхпяти 
человек. Сначала с начальника-
ми участков, хорошо знающими 
свою территорию. Затем — с мас
терами. И, конечно, с рабочими. 
Главное правило — остановить-
ся и осмотреться вокруг. На все  
360 градусов!

Начинали с малого — нахо-
дили и обозначали неровности 
поверхности пола. На первый 
взгляд, мелочи. Но на тот момент 
ситуации вроде «поскользнулся, 
споткнулся и упал» были одной 
из главных причин травматизма 
и в цехе, и на комбинате. 

Позже сотрудники научились 
находить более серьёзные риски, 
связанные с небезопасной рабо-
той оборудования. Их устранени-
ем занимались вместе с началь-
ником цеха. 

Шаг за шагом

Сегодня Валентина по роду 
своей деятельности часто быва-
ет на производственных площад-
ках. И видит перемены. В цехах 
стало намного чище и светлее.  
Дополнительное освещение, ко-
торое смонтировали для улучше-
ния условий труда, дало и неоче-
видный эффект. Прежде отдель-
ные сотрудники иногда могли 
бросить мусор куда попало. А те-
перь, когда все и всё на виду, не-
сут отходы в специально предна-
значенные для этого контейнеры.

Положительную роль сыгра-
ли и установленные в подраз-
делениях ОЭМК видеокамеры.  
Стоит работнику провести без 
СИЗ несколько минут — и фото с 
нарушителем попадает руково-
дителю: смотрите и принимай-
те меры! 

— Во время линейных обходов 
изучаем потенциальные опасно-
сти, которые могут сопровождать 
работу сотрудника. Наблюдаем, 
как он держит инструмент. Смо-
трим, обо что он может удариться 
или споткнуться. Словом, делаем 
анализ безопасного выполнения 
работ, — говорит Анохина. 

Результаты говорят за себя 
сами. В 2023м по сравнению с 
предыдущим годом на ОЭМК со-
кратилось число травм во время 
работы с инструментом, а также 
изза падения с высоты, споты-
кания и поскальзывания. 

— Мы отвечаем за свою жизнь 
сами. Эту мысль важно донести 
до каждого человека, — подчёр-
кивает Валентина. — У нас ведь 
сотрудники как порой рассуж-
дают? Допустил однажды нару-
шение — всё в порядке. Нарушил 
во второй раз — вроде пронесло. 
Нарушил в третий — ничего не 
случилось. Но такой взгляд на 
вещи однажды может обернуться 
аварией или травмой! 

Поначалу в личном общении с 
Анохиной некоторые сотрудники 
из числа представителей старше-
го поколения демонстрировали 
скепсис: мол, чему может мо-

лодая девушка научить ак
сакала, который работа-

ет в цехе многие деся-
тилетия и знает его 

как свои пять паль-
цев? Кажется, в по-
добных ситуаци-
ях следует «нада-
вить» и проявить 
сильный характер. 
Но…

— Я человек ми-
ролюбивый, — улы-

бается Анохина. — Ис-
пользую арсенал убеж-

дения, а не принуждения. 
И это работает. Вот вам пример. 
В мобильном приложении Ме-
таллоинвеста в своё время по-
явилась возможность фиксиро-
вать риски. Поначалу освоение 
нововведения шло непросто. За-
то сейчас у нас есть целая армия 
людей, которые регулярно вносят 
на портал замечания! 

А что, если?..

Валентина и её коллеги учат 
людей оценивать риски перед на-
чалом любых работ. «Что может 
пойти не так?» — сама постановка 
вопроса позволит избежать опас-
ной ситуации не только на про-
изводстве, но и в обычной жизни. 

С дочкойпятиклассницей Ва-
лентина постоянно проговарива-
ет, как правильно переходить до-
рогу или как держать кухонный 
нож, чтобы не порезаться. Вместе 
они часто готовят любимое блю-
до — селёдку под шубой, которая 
обязательно украсит празднич-
ный стол на 8 Марта.

— Наблюдаю за женщинами
коллегами — и не устаю восхи-
щаться,  — рассуждает Анохи-
на. —  К любой мелочи относят-
ся скрупулёзно. На рабочем месте 
поддерживают чистоту и поря-
док. А ещё знаете что я замети-
ла? То ли СИЗ стали другими, то 
ли наше восприятие изменилось, 
но нашим женщинам спецодежда 
очень к лицу! С праздником вас, 
милые коллеги! Будьте здоровы. 
Будьте в безопасности.

По результатам форума 
«Безо пасность и охрана  
труда» (БИОТ-23), который 
провели в столице Минтруд 
России и Ассоциация «СИЗ», 
представительница ОЭМК  
Валентина Анохина вошла 
в ТОП-10 лучших спикеров. 
Участники оценили её до-
клад, посвящённый разви-
тию культуры безопасности 
на предприятии для сниже-
ния травматизма. В февра-
ле Анохина получила в Мо-
скве награду от Российско-
го союза промышленников и 
предпринимателей.

«Наблюдаю за женщинами-
коллегами — и не устаю 
восхищаться. То ли СИЗ 
стали другими, то ли наше 
восприятие изменилось, но 
нашим женщинам спецодежда  
очень к лицу!»

Помимо  
улучшения условий  

труда, дополнительное освещение  
дало и неочевидный эффект.  

Прежде отдельные сотрудники 
могли бросить мусор куда попало.  

А теперь, когда все и всё  
на виду, несут отходы  

в специально  
предназначенные  

для этого  
контейнеры.

— Уже тогда я поняла, что в 
моей профессии важно общаться 
с людьми: многие проблемы они 
знают изнутри, — рассказывает 
Валентина Анохина. — А главная 
забота о них — создавать безо-
пасные условия на производстве.  

На комбинате Валентина на-
чинала лаборантомметаллогра-
фом в техническом управлении. 
Некоторое время работала маши-
нистом насосных установок на 
участке водоподготовки в сорто-
прокатном цехе № 2. Как инже-
нер по охране окружающей сре-
ды, а затем специалист по управ-
лению профессиональными ри-
сками, многому училась благо-
даря поддержке коллег. Она уве-
рена: для работников нужно быть 
помощником, а не «демотивато-
ром», раздающим наказания.

— Мы обучали коллег поиску 
рисков, — поясняет Валентина. — 

 < Валентина Анохина вошла  
в десятку лучших спикеров  
форума «Безопасность  
и охрана труда»

• ОДНИМ АБЗАЦЕМ

 ■ Металлоинвест сохраня-
ет приверженность курсу 
на развитие «зелёной» ме-
таллургии с использовани-
ем экологически чистых и 
низкоуглеродных техноло-
гий. Об этом рассказала на 
форуме, посвящённом эко-
логической эффективности 
промышленности в условиях 
санкционных ограничений, 
заместитель генерально-
го директора компании по 
взаимодействию с органа-
ми государственной власти 
Юлия Шабала. Среди приме-
ров применения «зелёных» 
технологий в инвестпроек-
тах — запуск конвейерного 
комплекса транспортировки 
горной массы и строитель-
ство экологичного хвосто
хранилища на Лебединском 
ГОКе, дробильноконвейер-
ный комплекс и комплекс 
дообогащения концентрата 
на Михайловском ГОКе. До 
2026 года Металлоинвест 
планирует направить более 
4,9 млрд рублей на проек-
ты с прямым экологическим 
эффектом.  

 ■ Металлоинвест стал лау-
реатом национальной пре-
мии «Лидеры ответственно-
го бизнеса», учреждённой 
Российским союзом про-
мышленников и предпри-
нимателей. Специальный 
диплом в номинации «За 
вклад в решение стратеги-
ческих задач развития чело-
веческого потенциала» по-
лучила программа компа-
нии по формированию куль-
туры безопасности на про-
изводственных площадках. 
Её целями являются раннее 
выявление угроз на основе 
рискориентированного по-
ведения и лидерства в безо
пасности, а также достиже-
ние нулевого смертельного 
и тяжёлого травматизма на 
производстве к 2025 году. 

 ■ «Про людей, а не про прави-
ла» — под таким слоганом в 
Старом Осколе прошёл кор-
поративный форум по куль-
туре безопасности Металло-
инвеста. Его участники, сре-
ди которых были предста-
вители Росатома, Газпром-
нефти, Магнитогорского ме-
таллургического комбината, 
Сибирской угольной энерге-
тической компании, побыва-
ли на площадках ОЭМК и  
Лебединского ГОКа и обсу-
дили трансформацию систе-
мы производственной  
безопасности. Подробный  
репортаж с мероприятия чи-
тайте в одном из ближайших 
выпусков газеты.

Следите за новостями  
в телеграм-канале 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА
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КРУПНЫЙ ПЛАН

«Тут надо  
отдельный стенд делать!»
Почему лебединские пенсионеры берут призы на всех городских спартакиадах

Евгения Шутихина 
Фото  
Александра Белашова

городу Губкину. На пен-
сию вышла по выслуге лет 
в звании подполковника. 
Казалось бы, можно про-
сто заниматься хозяйством 
и тремя детьми. Но неуго-
монный характер не позво-
лил сидеть на месте.

— Сначала попала в дет-
ский лагерь «Лесная сказ-
ка»: там как раз искали на 
лето педагога-психолога, и 
я со своим опытом подошла. 
Потом ушёл на пенсию ру-
ководитель физкультурно- 
оздоровительного ком-
плекса ЛГОКа, и мне пред-
ложили его должность, — 
рассказывает Наталия.

На новом месте при-
шлось постигать прему-
дрости административно- 
хозяйственной работы. В 
2016 году пенсионеры ком-
бината попросили орга-
низовать для них занятия 
физкультурой. Так на базе 
ФОКа возник клуб с гово-
рящим названием «Желез-
ный запас»:

— Хотели провести па-
раллель с комбинатом и по-
казать: у этих людей — же-
лезная воля и огромный за-
пас энергии!

Мальчишки  
и девчонки

Спустя несколько лет 
подготовки участники клу-
ба демонстрируют успехи 
в беге, плавании, сканди-
навской ходьбе, дартсе, 
шахма тах, настольном тен-

нисе, бадминтоне, боулин-
ге, волейболе и баскетбо-
ле. Да-да, в перечне трени-
ровок клуба присутствуют 
все эти дисциплины! 

— Когда искала подход к 
участникам клуба, поняла, 
что они в душе — юные, — 
говорит Наталия. — Прак-
тически всех зову исклю-
чительно по имени. Говорю 
им: «Мальчишки и девчон-
ки, вы — лучшие!»

Кажется, приходящие 
на тренировки пенсионе-
ры и впрямь не ощущают 
возраста. Многим из них 
занятия в клубе позволи-
ли изменить жизнь. К при-
меру, Ольге Мордвиновой, 

проработавшей на комби-
нате почти четыре десяти-
летия, тренировки помогли 
оправиться после серьёз-
ной травмы позвоночника.

— Через год после тера-
пии начала потихоньку гу-
лять, делать зарядку. Что-
бы восстановиться, ходила 
в группу здоровья. А потом 
пришла в «Железный за-
пас» — и, знаете, чувствую 
себя прекрасно! — призна-
ётся Ольга. — Никогда не 
была спортсменкой. А сей-
час у меня уже столько ме-
далей и грамот, что стар-
ший внук изумлённо ска-
зал: «Ба, ну надо отдельный 
стенд делать!».

 ‐ Наталия Дахина уверена: у ветеранов комбината —  
железная воля и огромный запас энергии

 < В начале трени-
ровки — разминка:  
бег, махи, растяжка

Искусству игры в на-
стольный теннис товари-
щей обучает Виктор Пере-
печаев. Около 40 лет он по-
святил не только профес-
сии электромонтёра энер-
гоцентра, но и спортивно-
массовой работе в подраз-
делении. Долгое время вёл 
и детские секции в ФОКе. 
Сейчас в «Железном запа-
се» готовит себе, как го-
ворит, «новую сильную 
смену».

— Наталия  — она как 
фея с волшебной палоч-
кой: все наши «хотелки» 
воплощает в жизнь, — улы-
бается Виктор. — «Желез-
ный запас» держится на её 
энтузиазме! 

Клубу помогают дирек-
ция по социальным вопро-
сам и профсоюзный коми-
тет комбината: спонсиру-
ют поездки на соревнова-
ния, обеспечивают инвен-
тарём и спортивной фор-
мой, выделяют призы для 
турниров.

— «Железный запас» — 
не только про спорт. Мы 
участвуем в волонтёрских 
акциях. Устраиваем культ-
походы в театры, на кон-
церты и даже дискотеки. 
Вместе отмечаем праздни-
ки: сами готовим програм-
му, шьём костюмы, играем, 
поём! — перечисляет Ната-
лия Дахина. — В городе на 
нас уже ворчат, что все при-
зы на спартакиадах забира-
ем. Но мы останавливаться 
не собираемся!

‟ На комбинате я отработал больше тридца-
ти лет: сначала — в службе гидромеханиза-
ции, потом — в цехе хвостохранилища. Ког-

да ушёл на пенсию, жизнь пошла размеренная, скуч-
новатая. Как-то раз позвонил знакомому — узнать, 
как дела. А он радостно в трубку: «Да мы тут на экс-
курсию едем с "Железным запасом"!». Так о клубе и 
узнал. Впечатлило, что здесь люди не только спортом 
занимаются. Это ещё и культурное развитие! Ну где 
ещё увидишь выступления столичных театров, орке-
стра под управлением Владимира Спивакова? А «Тан-
цы народов мира» балета Игоря Моисеева? Мы, как и 
работающие лебединцы, регулярно ходим на эти ме-
роприятия.  
В клубе растём не только физически, но и душой!

Игорь 
Воскобойников, 
пенсионер 
Лебединского ГОКа, 
участник клуба 
«Железный запас»:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Не только спорт

В клубе занимаются бо-
лее 60 человек. В основ-
ном  — пенсионеры-лебе-
динцы. Но «Железный за-
пас» открыт не только для 
них. Например, его оце-
нила бывший преподава-
тель художественной шко-
лы Нина Соколова. Рань-
ше ей было непросто на-
ходить партнёра для за-
нятий настольным тенни-
сом. Зато теперь она игра-
ет с единомышленниками 
в оборудованном зале Со-
вета ветеранов комбината. 
За время занятий при-
шла в форму и похудела на  
12 килограммов.

В спортзале груп-
па из тридца-
ти человек при-
леж но выпол-
няет команды 

тренера: 
— Направо! Идём спо-

койным шагом. Подняли 
ручки вверх — вдох. А те-
перь опустили вниз — вы-
дох. Молодцы! 

После небольшой про-
бежки идут подъёмы коле-
на к груди, захлёсты, при-
ставной шаг... Сразу вспо-
минаешь уроки физкуль-
туры. Только на занятии 
не школьники, а люди от 
50 лет и старше. Дважды в 
неделю участники спорт-
клуба пенсионеров Лебе-
динского ГОКа приходят 
на такие тренировки. Их 
инструктирует начальник 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса ком-
бината и по совместитель-
ству тренер клуба Наталия 
Дахина.

Мечты боевой 
девчонки

Наталия смеётся, когда 
вспоминает, как называли 
её в детстве: «боевая», «па-
цанка», «бандитка». Она 
всерьёз занималась дзюдо 
и не раз задавала на тата-
ми жару даже более опыт-
ным соперникам. Стала 
чемпионкой Белгородской 
области. Получила первый 
взрослый разряд.

А потом пришли другие 
приоритеты. Вышла замуж. 
Родила первого ребёнка. 
Получила профессию учи-
теля физкультуры в вузе. 
Работала в одной из рай-
онных школ Губкина. По-
том пошла за юношеской 
мечтой  — служить в ми-
лиции. Её направили ра-
ботать в инспекцию по де-
лам несовершеннолетних.

— Я занималась трудны-
ми семьями, — рассказы-
вает Дахина. — Работа не-
простая, психологически 
тонкая. Каждый раз нужно 
найти правильные слова и 
методы, чтобы уберечь ро-
дителей и детей от дурных 
поступков.

Снова в спорте

Позже Ната лия воз-
главляла уголовно-испол-
нительную инспекцию по 

>60
человек 
занимаются  
в  спортклубе 
пенсионеров 
Лебединского  
ГОКа.
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Синдром отличницы
Как определить качество пульпы на ощупь

Евгения Фролова 
Фото Владимира Авдеева

Фильтровальщик фабрики 
окомкования Михайловского 
ГОКа Александра Парамоно-
ва отметит Международный 
женский день на рабочем 
месте. 

Готовят не борщ

На участке фильтрации и сы-
рого окомкования Александра 
управляет огромными вакуум-
фильтрами. Через них проходит 
поступающая с обогатительной 
фабрики пульпа — смесь, состоя-
щая из измельчённых частиц 
железной руды и воды. 

— Мы высушиваем пульпу 
на вакуум-фильтрах и получа-
ем концентрат. Дальше в него 
добавляется известняк и бен-
тонит, после чего всё это идёт в 
отделение окомкования, где из 
этого сырья делают окатыши, — 
Александра проводит мини- 
экскурс по технологической  
цепочке фабрики.

чественный концентрат напоми-
нает пластилин, а когда его раз-
ломаешь — он внутри блестит. 
Хороший концентрат для обыч-
ных окатышей в руках хрустит, 
как снежок, и рассыпается. А если 
он влажный, то похож на мокрый 
снег, — улыбается Александра. 

Всего в ведении фильтроваль-
щика Парамоновой три техно-
логических линии. На каждой — 
по шесть фильтров. Две тре-
ти из них — керамические: они 
более эффективны и просты в 
эксплуатации.

— В них пульпа оседает на ке-
рамических дисках и после про-
сушивания не сдувается возду-
хом, а срезается специальными 
ножами. Это более экологично: 
меньше пыли, — поясняет Алек-
сандра. — Подачу вакуума мы ре-
гулируем на сенсорном дисплее, 
как на смартфонах. 

Труд не пугает

Александра считает, что её 
работа — в большей степени ум-
ственная, чем физическая. Но и 

Как «почувствовать» 
качество

За два с половиной года ра-
боты на фабрике окомкования 
Александра научилась не ху-
же контролёра УТК определять 
свойства концентрата. Почти 
всегда её оценка уровня влаги в 
концентрате, полученная на гла-
зок и на ощупь, совпадает с лабо-
раторными результатами.

— Например, для «глазиро-
ванных» окатышей (так мы на-
зываем продукцию DR-грейд) ка-

Задача фильтровальщика — 
правильно настроить оборудова-
ние в зависимости от характери-
стик и состава пульпы. 

— Мы производим три вида 
окатышей. У каждого — свои па-
раметры влажности, — рассказы-
вает Александра Парамонова. — 
Каждые два часа специалисты 
управления технического кон-
троля делают её замеры и пере-
дают нам. Если показатель вы-
ше — увеличиваем зону сушки, 
чтобы вакуум сильнее вытягивал 
воздух и влагу из концентрата.

тяжёлый труд её не пугает. До 
пятнадцати лет она жила с ро-
дителями в деревне. Хозяйство 
в семье было большое: огород, 
корова, овечки, куры, гуси, ут-
ки. Помогала и кормить, и поить, 
и доить. 

— Могла и дров наносить, и 
печку затопить, и воды ната-
скать,  — вспоминает Алексан-
дра. — С отцом и дрова кололи, 
и сено заготавливали, и уголь но-
сили. Я была как мальчик в юбке. 
Всё успевала: и дома, и в школе. 
Сама порой удивляюсь: откуда 
силы брались? 

— А в школе как учились?
— На одни «пятёрки». Попро-

буйте не быть отличником, если 
у вас мама завуч в той же школе. 
Село у нас было небольшое, шко-
ла одна. Если что-то не доучила, 
не дочитала, не дописала — всё 
тут же сообщалось маме!

— На увлечения-то время 
оставалось?

— Конечно. Если в школе или 
во дворе играли в футбол, во-
лейбол, лапту, я всегда играла за 
мальчиков. Чемпионом двора не 
была, но участвовала постоян-

«Попробуйте не быть 
отличником, если у вас мама 
завуч в той же школе. Село у нас 
было небольшое, школа одна. 
Если что-то не доучила,  
не дочитала, не дописала —  
всё тут же сообщалось маме!»

но. Правда, потом эти увлечения 
сошли на нет: надо было посвя-
щать себя учёбе. 

В городе горняков

Александра поступила в педа-
гогический институт. А окончив 
его, вышла замуж за железногор-
ца и переехала в город горняков. 

— Решила попробовать себя на 
Михайловском ГОКе, — рассказы-
вает она. — Прошла трёхмесяч-
ные курсы обогатителя широкого 
профиля и получила сразу шесть 
корочек: машиниста насосных 
установок, оператора пульта 
управления, фильтровальщика, 
дозировщика, машиниста кон-
вейера и сепараторщика. 

Сейчас ни габариты оборудо-
вания, ни шум мостового крана 
больше не вызывают у неё ни ис-
пуга, ни удивления. Александра с 
теплотой вспоминает своих пер-
вых наставниц. А недавно и са-
ма примерила на себя эту роль: 
её первая ученица получила до-
пуск к работе. 

Завтра фильтровальщик будет 
на работе вместе со своими кол-
легами принимать поздравления 
с 8 Марта. Но главные подарки её 
всё же ждут дома от самых близ-
ких мужчин — мужа и сына. 

— Обязательно будут цветы и 
какой-то сюрприз, — выдаёт се-
мейные секреты Александра. — 
Сын очень любит рисовать. Я, 
кстати, все детские поделки хра-
ню. У меня для этого есть отдель-
ная полочка в шкафу, где всё это 
лежит. Выбросить не могу: рука 
не поднимается.

 ‐ Керамические вакуум-фильтры эффективны,  
экологичны и просты в эксплуатации, отмечает Александра

 ‐ Александра Парамонова не робеет перед габаритным оборудованием и не боится шума мостового крана.  
На фабрике окомкования ей знаком каждый механизм
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Nirvana на домре
Почему Наталья Дородных готовится ко всему, в чём участвует

Здания и сооружения на 
территории комбина-
тов Рудстрой возводит 
из того, что сам же и вы-
пускает: металлических 

и железобетонных конструкций, 
бетона различных марок. Строи-
тельная лаборатория производ-
ственного комплекса компании 
контролирует качество всех этих 
стройматериалов.

— Основные параметры бето-
на — класс прочности, марки по 
морозостойкости и водонепро-
ницаемости, — объясняет Ната-
лья Дородных. — Если какой-то 
из параметров даже немного из-
менить при производстве, то на 
выходе получится уже другой бе-
тон. И наша задача — проверять 
каждую новую марку.

Наталья демонстрирует про-
бу — бетонный кубик. В лабора-
тории ему будет несладко: при-
дётся постоять за честь большой 
партии бетона, от которой его от-
делили. Его заморозят до минус 
пятидесяти градусов в агрессив-
ном солевом растворе. Потом по-
ложат под пресс и попытаются 
раздавить усилием 260 кг на ква-
дратный сантиметр. Если кубик 
выдержит, то и к «большому» бе-
тону нареканий нет: заявленное 
качество нашло подтверждение. 
Практически всегда так и бывает.

Без рутины

Встретить специалистов лабо-
ратории можно на любом объекте 
Рудстроя. Они берут пробы грун-
та и щебня, проверяют качество 
земляных работ. Если у заказчика 
возникнет потребность — могут 
проверить надёжность уже суще-
ствующих конструкций. 

— Монотонности и рутины в 
нашем деле нет, — подчёркива-
ет Наталья. — Очень интересно 
исследовать новые материалы: 

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

— Все думают, что лаборато-
рия — это стеклянные кол-
бочки и белые халаты. У нас 
всё по-другому! — начина-
ет нашу беседу-экскурсию 
Наталья. 
В одном зале — огромный 
пресс, пресс поменьше, хо-
лодильная и сушильная ка-
меры, другое оборудование, 
о назначении которого непо-
свящённый человек никогда 
не догадается. Работающие 
здесь, в строительной лабо-
ратории, люди знают всё о 
параметрах бетона, который 
производит Рудстрой. На-
талья Дородных руководит 
лабораторией чуть больше 
года.

например, бетон с современны-
ми добавками, которые помогут 
улучшить его качество. Если ис-
пытания проходят успешно, то 
Рудстрой сможет использовать 
его в работе. 

Дородных пришла в компа-
нию в 2009 году лаборантом. 
Затем работала инженером по 
качеству.

— Дело было новое, связан-
ное по большей части со строи-
тельством, а не с металлурги-
ей, которую мы изучали в НИТУ 
«МИСИС». Но я не боялась зада-
вать вопросы, и коллеги всегда 
помогали. — говорит Наталья. — 
Начальник лаборатории Татья-
на Черникова была для меня как 
вторая мама: все вопросы реша-
ли вместе. 

«Так учил папа»

В 2012 году в семье Дородных 
родилась дочка Аня, и на три го-
да Наталья ушла в декрет. На до-
суге освоила для себя скрапбу-
кинг — изготовление фотоаль-
бомов, открыток и подарочных 
шкатулок. Серьёзно занялась вя-
занием, вышивкой, созданием 
объёмных поделок из бумаги и 
картона.

Вскоре молодая мама начала 
представлять работы на творчес-
ких акциях Лебединского ГОКа. 
Мало того, победила в конкурсе 
«Таланты рабочей молодёжи» в 
номинации «Декоративно-при-
кладное творчество». 

Работа, семья, хобби  — что 
ещё нужно для полноценной яр-

кой жизни? Как выяснилось, ну-
жен спорт. В 2019 году Наталья 
дебютировала в корпоративной 
спартакиаде Металлоинвеста, во-
йдя в состав команды по кёрлин-
гу. Рудстроевцы стали победи-
телями. Ничего удивительного: 
перед состязаниями они долго 
и упорно тренировались, раз за 
разом толкая 18-килограммовые 
камни. А Дородных ещё призна-
ли и лучшим игроком команды.

Потом была летняя корпора-
тивная спартакиада 2021 года. 
Двухкилометровый кросс Ната-
лья пробежала за 10 минут. Это 
отличный результат.

— Я всегда и ко всему готов-
люсь: меня так папа учил, — объ-
ясняет она секрет успеха. 

«Я не играла 
почти двадцать 
лет — с тех пор, 
как окончила 
музыкальную 
школу.  
Забыла ноты. 
Забыла аккорды.  
Но пальцы помнили,  
а музыкальный слух  
никуда не делся!»

Магнитное платье

Вскоре поступила новая за-
дача —  представить Рудстрой на 
«Лебединской весне». Это одно-
временно и конкурс красоты, и 
творческое состязание женщин, 
представляющих подразделе-
ния Лебединского ГОКа и друже-
ственных предприятий Металло-
инвеста. Готовиться к конкурсу 
Наталья начала со всей серьёз-
ностью — за несколько недель. 

— По одному из конкурсных 
заданий нужно было предста-
вить оригинальное платье,  — 
вспоминает она. — Я подумала 
и решила сделать его из магнит-
ной видеокассетной плёнки!

Материал для платья в стиле 
«Чикаго 1920-х» собирали всем 
Рудстроем: где сейчас найдёшь 
видеокассету? Связать конкурс-
ный наряд тоже было непросто — 
жёсткая лента натирала пальцы 
чуть ли не до крови. Но восхи-
щённые зрители, увидев на сцене 
модель в элегантном, перелива-
ющемся платье от Натальи, по-
началу даже не поняли: из какой 

волшебной ткани его сделали?
Когда пришло время му-

зыкального номера, Ната-
лья ещё раз встряхнула 
зал, виртуозно сыграв 
композицию Smells Like 
Teen Spirit легендарной 
рок-группы Nirvana на… 
домре. 

— Я не играла поч-
ти двадцать лет — с тех 
пор, как окончила му-
зыкальную школу,  — 

признаётся Дородных. — 
Забыла ноты. Забыла ак-

корды. Но пальцы помни-
ли, а музыкальный слух ни-

куда не делся!
Несколько недель по вече-

рам и выходным Наталья не вы-
пускала домру из рук, возвращая 
уровень игры, заново набивая 
«струнные» подушечки на кон-
чиках пальцев. Всё было не зря: 
на «Лебединской весне» она одер-
жала победу. 

Грузинчики и «Наполеон»

Не так давно профком Лебе-
динского ГОКа провёл кулинар-
ный онлайн-конкурс «Готовим 
с мамой». Наталья Дородных с 
11-летней Аней сделали грузин-
чики — тушёные мясные руле-
тики с открытым верхом. И за-
служили диплом в номинации 
«Мама-шеф». Впрочем, вне кон-
курса Аня уже вполне может за-
менить маму на кухне.

— Я стараюсь каждый раз по-
радовать родных чем-то вкус-
ным: например, тортом «Напо-
леон». Говорят, что если после 
застолья ничего не остаётся, 
то ты хорошо готовишь. Выхо-
дит, я справляюсь! — улыбается 
Наталья. 

 ‐ Очередная проба бетона проверку  
на прочность прошла успешно

 ‐ Главная радость в жизни — семья.  
Наталья и Александр воспитывают дочь Аню
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В середине семидесятых се-
мья Елены переехала в Старый 
Оскол. Сегодня она считает себя 
практически коренной житель-
ницей. В городе её знают многие: 
Шаповалова работает в гостини-
це «Космос» (к слову, учредите-
лем компании «Ивановка», ко-
торой принадлежит гостиница, 
выступает ОЭМК). А ещё она пи-
шет детские стихи — придумы-
вать их начала, когда работала в 
детском саду.

«Лена, тебя читают!»

15 лет в педагогике — это це-
лая жизнь. Елена Шаповалова 
была и воспитателем, и мето-
дистом в детсаду, и учителем ри-

вещах: почему за понедельни-
ком идёт вторник, отчего сне-
жинка тает на ладони... 

Есть зерно

Мальчишки и девчонки в 
стихотворениях Елены учатся 
не только дружить и играть, но 
и делать взрослые дела: варить 
суп и мыть полы, убирать за со-
бой в комнате и правильно де-
лать уроки. Есть у неё и забав-
ные сказки — куда же в детском 
мире без фантазии! Часто герои 
Шаповаловой шалят и озорни-
чают  — разве может обойтись 
ребёнок без шалостей!

Как рождаются сюжеты для 
детских стихов? Часто темы под-
брасывают дочки и сыновья дру-
зей, знакомых. Да и собственный 
сын Елены, которому сегодня 
уже 35, не раз становился геро-
ем её стихов. Рождаются произ-
ведения, признаётся автор, по-
разному: иногда после бессон-
ной ночи, а иногда — как «Кряк 
и Кляк» — прямо в маршрутке. 

Своими учителями поэтесса 
считает Агнию Барто, Корнея 
Чуковского, Самуила Марша-
ка. И её стихи такие же — насы-
щенные реальными заботами и 
переживаниями. А ещё, увере-
на Шаповалова, в каждом сти-
хотворении должна быть ос-
новная мысль, зерно, которое 
останется в душе маленького 
читателя. Обычно автор прячет 
его в шуточной, игровой фор-
ме: почитай, дружок, подумай! 

Самое главное

Уже два десятилетия Елена 
Шаповалова живёт насыщенной 
поэтической жизнью: проводит 
творческие встречи в старо-
оскольских библиотеках, уча-
ствует в ежегодной Неделе дет-
ской книги. В начале нулевых 
записала десятки выпусков дет-
ской программы «Тик и Так» для 
городского телеканала. А сегод-
ня с её творчеством можно по-
знакомиться в интернете: она 
снимает и выкладывает роли-
ки по своим стихам на канале 
в YouTube.

Мечта любого поэта  — соб-
ственные книги. Елена уже из-
дала три сборника: «Стихи Деда 
Мороза», «Стихи-хи» и «Секре-
тики». Третья книга вышла при 
финансовой поддержке профсо-
юза ОЭМК. 

—  Я пишу не ради денег и не 
для известности, — размышля-
ет Шаповалова. — Хочется, что-
бы написанные тобой строчки 
были нужны: детям, родителям, 
воспитателям, педагогам. Это 
самое главное. 

B Стихи Елены 
Шаповаловой 
вышли на 
страницах 
детского журнала 
Металлоинвеста 
«Рудик». 
Электронная 
версия издания 
доступна по 
ссылке:

«Ребёнок — 
самый честный 
читатель. 
Он никогда 
не будет 
слушать стихи, 
которые ему не 
нравятся».

 ‐ Книгу «Секретики» Елена выпустила при поддержке ОЭМК

сования в школе. Именно рабо-
та подтолкнула её к творчеству. 

— Мы часто проводили утрен-
ники, занятия, открытые уро-
ки, — рассказывает автор. — Для 
ребят младшего возраста их ча-
сто строят на весёлых четверо-
стишиях, припевках, речёвках. 
Интернет в то время был ма-
лодоступен. Где в такой ситуа-
ции искать новые стихи к каж-
дому празднику? Тут я и поня-
ла, что мне легче самой приду-
мать одно-два четверостишия 
по нужной теме.

Первые плоды поэтического 
труда история не сохранила. Но 
идея и опыт остались: став че-
рез некоторое время директором 
книжного магазина, вчерашний 

воспитатель написала для быв-
ших коллег «Стихи для Деда Мо-
роза»: пусть порадуют детей на 
новогодних утренниках! 

Руководство книжной сети 
проект Шаповаловой заинтере-
совал. Книжку выпустили ты-
сячным тиражом. Сегодня у Еле-
ны остался только один экзем-
пляр — остальное староосколь-
цы разобрали. А больше всего 
грело душу, когда воспитатели 
детсада говорили при встре-
че: «Лена, у нас все твои стихи 
читают!» 

Самые честные

Писать для детей непросто. 
Не каждый способен изложить 
свои мысли так, чтобы заинтере-
совать, развеселить, вдохновить 
маленького человека.

— Здесь не получится писать 
не от души, — признаётся Елена 
Шаповалова. — Ребёнок — самый 
честный читатель. Он никогда 
не будет слушать стихи, кото-
рые ему не нравятся.

Её читатель — это ребёнок, 
который уже начал мыслить, по-
стигать окружающий мир и ис-
кать в нём своё место. Говорить 
с детьми надо на особом языке — 
иначе они не поймут.

— Некоторые удивляются: 
«Почему ты им рассказываешь, 
что помидор красный, а огу-
рец  — зелёный?»  — рассказы-
вает автор. — Но с малышами и 
нужно разговаривать о простых 

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

Чи та я э т и с т р ок и, 
да же самый с у ро-
вый взрослый вряд 
ли сможет сдержать 
улыбку: 

Вышли к речке погулять
Два утёнка — Кляк и Кряк.
Кряк сказал: 
       «Я буду крякать!»
Кляк ответил: 
          «Буду клякать!»
Кряк сказал: 
           «Ты утка, Кляк,
И кричать ты должен — 
                                    «кряк!»
— Я же и кличу вот так, 
Только слышно: 
           «Кляк да кляк!»

 — Все знают, что утка кря-
кает. Но вот я подумала: а что, 
если бы она «р» не выговарива-
ла? — улыбается Елена Шапова-
лова. — Так получилось стихот-
ворение «Кряк и Кляк».

От якутских 
подснежников…

Писать стихи Елена начала 
уже взрослой. Но, скорее всего, 
её поэтическая жилка родом из 
раннего детства, которое про-
шло на суровых просторах Яку-
тии. Родители работали на зо-
лотых приисках в Оймяконском 
районе, где находится один из 
полюсов холода нашей планеты. 
Здесь Лена ходила в детский сад 
и первый класс школы.

— Природа там потрясающе 
красивая! — рассказывает Ша-
повалова. — До сих пор храню 
яркие воспоминания о тех ме-
стах: быстрые речки, сопки, 
брусника и другие северные 
ягоды. А какие там подснеж-
ники — как большие лохматые 
колокольчики!

Чему учат детей стихи Елены Шаповаловой

Секреты  
и «Секретики»
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Мощь и комфорт

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева 

Импортозамещение 
без проблем

Новобранцы пришли на 
смену четырём белорусским 
большегрузам грузоподъ-
ёмностью 130 тонн. Собира-
ли новые БелАЗы работни-
ки Михайловского ГОКа.

 —  Самая трудоёмкая ра-
бота — это сборка, сварка и 
футеровка кузова. Но наш 
коллектив уже достаточно 
давно работает с этими ма-
шинами. Все операции вы-
полняем по наработанной 
годами схеме! — рапорту-
ет начальник службы экс-
плуатации автотрактор-
ного управления Виктор 
Кузнецов. 

По его словам, дизель-
ный двигатель мощностью 
2 300 лошадиных сил обе-
спечивает высокую скорость 
движения, а электрические 
стартеры делают его запуск 
более тихим по сравнению 
с воздушными системами.

Первая машина
Вместе с ремонтниками в 

сборке автомобиля участву-
ют и водители, которые ся-
дут за его руль. Бригады для 
новых большегрузов сфор-
мировали из опытных со-
трудников со стажем работы 
свыше двадцати лет. 

Для Юрия Позднякова 
БелАЗ с гаражным номером 
«112» стал первым автомо-
билем, в кабину которого 
он сел водителем основной 
бригады. До этого подменял 
работников во время их от-
пуска или больничного. 

 —  На комбинате нет 
ни одной машины, на ко-
торой бы я не работал. Ез-
дил и на «Комацу», и на 
«Катерпиллерах», и на всех 
БелАЗах, — говорит Юрий. — 
И могу твёрдо сказать: оди-
наковых машин не бывает. 
У одной руль «поострее», у 
другой педали «помягче». 
Но привыкаешь к новой ма-
шине очень быстро. Уже по-
сле  часа работы она стано-
вится как родная. 

Со стороны кажется, 

< Водитель Юрий 
Поздняков (слева) 
обсуждает со своим 
руководителем 
достоинства 
новой техники

ПРОИЗВОДСТВО

НОВОСТИ
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 99Пульс комбината

В карьере Михайловского ГОКа 
проходят обкатку новые 
240-тонные БелАЗы

< БелАЗ – это мощная 
и надёжная машина

• ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

Обед с итальянским акцентом
В столовой управления по производству запасных частей прошли Дни итальянской кухни

‐ Сотрудники УПЗЧ с удовольствием попробовали традиционные 
итальянские блюда

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Три дня повара сто-
ловой № 9 угощали 
своих посетителей 

спагетти под соусом бо-
лоньезе, филе рыбы по-
палермски, мясными ша-
риками из говядины, фо-
каччей и другой итальян-
ской выпечкой, щедро при-
правленной маслинами, 
оливками и ароматными 
специями.

Кулинарной традиции с 
приготовлением блюд раз-
ных стран в Цехе питания 

не один год. На этот раз не-
обычные названия в ме-
ню появились с лёгкой ру-
ки технолога Цеха питания 
Натальи Сафроновой, ко-
торая адаптировала ресто-
ранные рецепты к услови-
ям производственных сто-
ловых. А повара воплотили 
их в жизнь. 

Раб о т ник и  с т о ло -
вых Цеха питания регу-
лярно  балуют  сотруд-
ников  Михайловского 
ГОКа национальной кух-
ней разных стран и наро-
дов мира. 

— Но ещё приятнее, 
«вкуснее» — забота пова-

ров. Они стараются по-
радовать нас. В меню по-
стоянно включают новин-
ки, всегда можно выбрать 
блюдо на любой вкус, — 
отмечает кузнец механо-
сборочного цеха Сергей 
Михайлов.

Ежедневно столовая 
УПЗЧ обслуживает около 
250 посетителей.

— На работу мы при-
ходим в семь утра. И уже 
в восемь готовы встречать 
тех, кто не успел позавтра-
кать дома, горячей выпеч-
кой, — говорит заведую-
щая столовой № 9 Галина 
Горбунова.

что огромным самосва-
лом управлять нелегко. Но 
Поздняков с этим мнением 
не согласен.

— Благодаря гидроуси-

лителям руль можно кру-
тить одним пальцем. Маши-
на идёт очень мягко, у неё 
отличные тормоза, в кабине 
тихо: хорошая шумоизоля-

ция, — перечисляет он до-
стоинства машины. —Завод-
ской бортовой компьютер 
выдаёт на панель управле-
ния всю информацию о ра-
боте автомобиля и оповеща-
ет, если сработает какой-то 
аварийный датчик. Со всех 
четырёх сторон стоят каме-
ры видеонаблюдения: видно 
всё, что происходит вокруг 
машины в радиусе десяти и 
более метров.

Коллективный 
контроль

За БелАЗом следят все 
члены экипажа: в конце 
смены надо сдать другой 
бригаде чистую и исправ-
ную машину. Технически 
сложные узлы и агрегаты 
закрепили за конкретны-
ми членами экипажа. На-
пример, Юрий отвечает за 
давлением в шинах. 

— От этого зависит их 
износ,  — рассказывает 
Поздняков. — Чтобы ши-
ны отходили положен-
ный срок , давление во 
всех колёсах должно быть 
одинаковое. 

112-й БелАЗ Поздняко-
ва уже прошёл по карьеру 
свои первые 250 моточасов. 
После замены масла в дви-
гателе машина выйдет на 
полную мощность.
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Дорогие 
женщины!
От всего сердца поздравляю вас 
с Международным женским 
днём! Этот светлый, радостный 
праздник олицетворяет 
собой любовь и восхищение, 
трепетное и уважительное 
отношение к прекрасной 
половине человечества. 

Вы наполняете жизнь смыслом, 
надеждой и гармонией, вдох-
новляете на великие дела. Вы 

умеете хранить тепло семейного 
очага, а в решение профессиональ-
ных задач привносите свой мудрый 
взгляд, интуицию, ответственность, 
способствуя успеху любого дела. Вы 
являетесь неиссякаемым источни-
ком энергии добра и созидания.
Пусть в вашем доме всегда царит 
мир и взаимопонимание. Желаю, 
чтобы вдохновение и удача всегда 
сопровождали вас на жизненном 
пути. Здоровья, счастья и благопо-
лучия вам и вашим близким!

Антон Захаров,
управляющий директор 

Михайловского ГОКа 
им. А. В. Варичева

Дорогие наши 
женщины, 
милые дамы!
Поздравляю Вас с прекрас-
ным, светлым, тёплым празд-
ником — Международным 
женским днём!

Вы сочетаете удивительную 
смелость, необычайную неж-
ность, житейскую мудрость, 

непревзойдённое терпение.
Ваша красота и умение творить пре-
красное вызывает искреннее вос-
хищение. Вы делаете мир добрее, 
окружая близких заботой и внима-
нием. Вы вдохновляете на новые 
свершения и великие дела.
Пусть Вам всегда сопутствует успех 
и удача, а Ваш дом будет наполнен 
радостью, светом и любовью род-
ных и близких!

Сергей Храмов,
и. о. генерального директора

Рудстроя

• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Городу помогут нацпроекты
ВИЗИТ

Какие темы обсуждал глава региона на встрече с сотрудниками 
Михайловского ГОКа

 ‐ На встрече с трудовым коллективом Михайловского ГОКа Роман Старовойт (второй слева) ответил на все вопросы горняков 
и подчеркнул, что совместные усилия бизнеса и власти значительно повышают качество жизни в регионе

 ‐ Представитель подрядной организации (справа) пообещал окончить ремонт 
гинекологического отделения через две недели

Роман Старовойт в ходе визита в Же-
лезногорск оценил ход ремонтных 
работ в гинекологическом отделении 
городской больницы, встретился 
с руководителями Металлоинвеста 
и ответил на вопросы трудового 
коллектива Михайловского ГОКа.

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Приём уже скоро
Подрядчики обещают окончить ремонт 

гинекологического отделения уже в конце 
марта. Тогда же, по словам главного врача 
больницы Ивана Руднева, отделение начнёт 
приём пациентов. 

Руководитель медучреждения продемон-
стрировал губернатору Курской области Ро-
ману Старовойту, генеральному директору 
Металлоинвеста Олегу Крестинину и его за-
местителю по устойчивому развитию и кор-
поративным коммуникациям Юлии Мазано-
вой обложенный новенькой плиткой фасад 
здания. Осталось только завершить установ-
ку откосов для окон. 

Подрядчики обновили все инженерные 
системы, провели чистовую отделку стен, 
установили мощное освещение, новые окна и 
внутренние двери, уложили полы, заменили 
потолочное покрытие. Всё это — на средства 
Металлоинвеста.

Совместное решение
На встрече с горняками Михайловского 

ГОКа Роман Старовойт отметил, что совмест-
ные усилия бизнеса и власти значительно 
повышают качество жизни в регионе. Харак-
терный пример — соглашение о социально-
экономическом партнёрстве между Металло-
инвестом и администрациями области и го-
рода, действующее уже более десяти лет. По-
мимо обязательных налоговых отчислений 
в бюджеты, компания ежегодно направляет 
средства на решение социальных вопросов.

— В этом году инвестиции в социальную 
сферу Курской области составят 1,9 млрд ру-
блей, из которых 1,2 млрд рублей – средства 
Металлоинвеста,— отметил глава региона.

Объём ресурсов для решения социальных 
вопросов зависит от успешной работы ком-
бината, его постоянного развития. Об инве-
стиционных проектах сотрудникам МГОКа  
рассказал генеральный директор компании.

— Впереди нас ждут масштабные и ам-
бициозные проекты — строительство новых 
производственных площадок на всех наших 
предприятиях, — рассказал Олег Крести-
нин. — В том числе — на Михайловском ГОКе. 
Например, сейчас мы подписываем контракт 
на поставку оборудования для комплекса по 
производству ГБЖ. Думаю, что в ближайшие 
несколько месяцев уже приступим к строй-
ке. Кроме того, реализуем проект производ-
ства продукции из окисленных железистых 
кварцитов. Сейчас мы находимся в стадии 
проектных работ, завершить их планиру-
ем до конца года. Уже выбрали поставщика 

оборудования, это российская компания.

Государство поможет
По словам Романа Старовойта, участие в 

нацпроектах и федеральных программах, 
инициированных президентом России, от-
крывает возможности для решения застаре-
лых и, казалось бы, нерешаемых проблем. 

— Президент поручил правительству раз-
работать программу по модернизации всех 
систем ЖКХ. В ближайшие пять-шесть лет 
на это будет направлено 4,5 триллиона руб-
лей, — напомнил глава региона.

Железногорцы ждали подобных ре-
шений давно. В замене нуждаются сотни 
километров труб, проложенных в 60-е 
годы прошлого столетия. На вопрос о 
том, когда и как это произойдёт, Роман 
Старовойт сообщил, что сейчас областная 
администрация и Минстрой России фор-
мируют программу капремонта и финан-
сирования сетей. 
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ВИЗИТ

Кстати

В ходе визита в Железногорск Роман Старовойт вручил награды работникам Михайловского ГОКа
▸ За активную гражданскую позицию и участие в общественно-политической жизни благодарственное письмо 
      полномочного представителя президента России в ЦФО получил управляющий директор Антон Захаров.
▸ Медалью «За заслуги перед Курской областью» III степени награждён машинист экскаватора Александр Терлецкий. 
▸ За вклад в развитие промышленности Курской области, высокое профессиональное мастерство и многолетний 
     добросовестный труд почётной грамотой наградили машиниста мельниц обогатительной фабрики Олега Петрунина 
     и благодарностью — подручного сталевара электропечи УПЗЧ Максима Щедова. 
▸ Памятные подарки от губернатора вручили механику Алексею Гвоздеву и электрогазосварщику Юрию Евтееву.

 < Губернатор 
вручил награды 
лучшим сотрудни-
кам МГОКа, 
в том числе —
наградил медалью 
«За заслуги перед 
Курской областью» 
III степени
машиниста 
экскаватора 
Александра 
Терлецкого (справа)

 ‐ Разговор с губернатором и обсуждение самых насущных и острых 
проблем вызвали неподдельный интерес у работников комбината, 
пришедших на встречу

• НОВОСТИ

Бережливый 
подход
Энергетические службы предприятий 
Металлоинвеста планируют снизить рас-
ходы на газ и электричество.

По словам директора департамента 
энергетики и энергоресурсов Метал-
лоинвеста Максима Минаева, главные 

вопросы — обеспечение надёжности и безо-
пасности энергоснабжения, снижение за-
трат, а также расширение энергетической 
инфраструктуры, связанное со строитель-
ством новых производственных объектов. 
— В металлургической компании всегда ак-
туально снижение затрат на потребление 
газа и электричества. Поэтому мы ставим 
перед собой задачи по оптимизации учёта 
энергоресурсов за счёт автоматизации про-
цессов и реконструкции генерирующих мощ-
ностей, — добавил он. 
Руководители энергослужб предприятий по-
делились положительным опытом. Напри-
мер, представители Лебединского ГОКа оце-
нили инновации в управлении компрессор-
ным оборудованием, которые применяют их 
коллеги на Михайловском ГОКе.
— На компрессорах фабрики окомкования 
наши коллеги установили специальное 
устройство, позволяющее во время работы 
повышать или снижать мощность в зависи-
мости от задач. Это позволяет существенно 
экономить энергоресурсы. Мы хотим более 
внимательно изучить техническую новинку 
и, возможно, применить её на нашем комби-
нате, — отмечает главный энергетик Лебе-
динского ГОКа Евгений Скабеев.
Главный энергетик Михайловского ГОКа 
Евгений Соболев считает, что бережливое 
отношение к энергоресурсам нужно учиты-
вать ещё на стадии постановки производ-
ственной задачи, а также при проектирова-
нии нового объекта или внедрения какой-
либо идеи.
— Такой подход особенно актуален в под-
готовке к реализации крупных инвестици-
онных проектов Металлоинвеста — заводов 
ГБЖ и по переработке окисленных желези-
стых кварцитов, которые будут строить на 
Михайловском ГОКе, — уверен он. 

 ‐ Специальное устройство, установ-
ленное на компрессорах фабрики оком-
кования Михайловского ГОКа, позволяет 
управлять их мощностью и существенно 
экономить энергоресурсы

Юлия Ханина
Фото Вадима Кулишова

По словам главы региона, в неё 
включили Берёзовский водозабор, 
снабжающий железногорцев питье-
вой водой. 

— Рассчитываем, что в следующем 
году уже начнём ремонт скважин и за-
мену насосов, — заявил Старовойт. — 
Также заменим коммуникации по 
улице Мира, благоустройство кото-
рой планируем в следующем году.

И снова о медицине
Другая важная сфера — здраво-

охранение. Здесь одна из главных для 
Железногорска проблем — дефицит 
кадров. По мнению губернатора, ес-
ли в медучреждении создать совре-
менные и комфортные условия ра-
боты, оснастить его по последнему 
слову техники, то врачи обязательно 
туда придут.

— В городские больницы в прошлом 
году пришли 27 специалистов, — от-
метил он. 

В помещении бывшего ковидного 
центра в Железногорске создадут но-
вую поликлинику. 

— Мы уже включили этот пункт 
в программу капитальных ремон-
тов на 2025 год, — рассказал Роман 
Старовойт. — Её финансирование — 
из средств президентской программы 
модернизации первичного звена здра-
воохранения. А вот новое оборудова-
ние оплатит бюджет области.

Следующий шаг — строительство 
стационара. Его возведут на террито-
рии старой городской больницы, на 
месте обветшавших хозяйственных 
построек. 

Ещё один пункт программы мо-
дернизации городской медицины — 
собственный диагностический центр. 
Создать его глава региона планирует 
совместно с Металлоинвестом. Сей-
час стороны обсуждают включение со-
ответствующего пункта в программу 

СЭП на следующий год.

Дороги и единоборства
Общаясь с сотрудниками Михай-

ловского ГОКа, Роман Старовойт анон-
сировал строительство комплекса еди-
ноборств. Городские власти уже опре-
делили для него место рядом с ледо-
вым катком. А также — ремонты дет-
ского сада № 26 (сейчас идёт работа над 
проектно-сметной документацией) и 
лицея № 5 (тут работы планируют про-
вести до начала учебного года). 

В ответ на вопрос о состоянии дорог 
в Железногорске губернатор ответил, 
что есть несколько факторов, негатив-
но влияющих на дорожное полотно. 
В том числе – некачественная работа 
подрядчиков, которых он пообещал 
призвать к ответу.

По словам губернатора, с мая по 
сентябрь отремонтируют дорогу по 

улице Батова. Участие региона в нац-
проекте позволило, помимо финанси-
рования из областного дорожного фон-
да, получить средства из федерально-
го бюджета. 

В ответ на обращение одного из ра-
ботников комбината Роман Старовойт 
пообещал рассмотреть возможность 
газификации дачных участков «Город-
ские сады» в рамках федеральной пре-
зидентской программы. А также отве-
тил на вопрос о капитальном ремонте 
очистных сооружений.

— Он обойдётся в 1,6 млрд рублей. 
Это очень большая сумма. Особен-
но в сравнении с годовым бюджетом 
Железногорска, который составляет 
4,2 миллиарда. — подчеркнул гла-
ва региона. — Без федеральной по-
мощи мы не справимся. Попробу-
ем войти в программу Минстроя, 
направленную на ремонт объектов 
водоотведения.
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Результаты производственного контроля за состоянием атмосферного воздуха в Железногорске

Сегодня в Железногорске работает более 960 предприятий и организаций. В городе и районе зарегистрировано около 
44 000 единиц автотранспорта. Контроль состояния атмосферного воздуха осуществляет аналитическая лаборатория 
УЭК и ООС Михайловского ГОКа (аттестат аккредитации № ААС.А.00270, выдан 22.06.2020 ААЦ «Аналитика»). По его резуль-
татам в феврале 2024 года содержание исследуемых веществ не превышает значений предельно допустимой концентрации.

Анализ проб 
атмосферного воздуха

Специалисты аналитической лаборатории УЭК и ООС 
Михайловского ГОКа с 26 февраля по 1 марта отобрали 
24 пробы атмосферного воздуха в контрольных точках бли-

жайшей от производственных объектов жилой застройки. Фак-
тическая концентрация контролируемых веществ (взвешенных 
частиц (пыли), диоксида серы, оксида углерода, диоксида азота) 
не превышает значения предельно допустимых концентраций со-
гласно требованиям гигиенических нормативов. 
Также аналитическая лаборатория осуществляла контроль за 
соблюдением нормативов предельно допустимых выбросов (ПДВ) 
на источниках выбросов комбината в атмосферу. Для определения 
концентрации загрязняющих веществ на источниках 
выбросов экологи отобрали 14 проб на обогатительной фабрике, 
31 пробу — в управлении грузопассажирских перевозок и 9 проб — 
в управлении по производству запасных частей. 
Несоответствий нормативам ПДВ на контролируемых источниках 
не выявили.
Специалисты лаборатории согласно план-графику провели изме-
рения по оценке эффективности работы установок очистки газа 
(ГОУ) на обогатительной фабрике. Установки очистки газа работа-
ют эффективно: фактические параметры работы ГОУ соответству-
ют проектным.
Также с 26 февраля по 1 марта экологи лаборатории отобрали 
и проанализировали 20 проб питьевой воды. Несоответствий нор-
мативным значениям не выявили.

Пульс комбината

КАДРЫ

Встретимся в Центре
В Железногорске открыли Центр карьеры «На работу в Металлоинвест!»

 < Управляющий директор ком-
бината Антон Захаров и дирек-
тор по персоналу Ольга Серенко 
торжественно открыли Центр 
карьеры

 / Первые посетители 
Центра уже заполнили 

анкеты на трудоустройство

• ЭКОЛОГИЯ

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

Добро пожаловать!
В комфортном светлом поме-

щении в управлении Михайлов-
ского ГОКа желающие могут за-
полнить анкету на трудоустрой-
ство, узнать, какие профессии 
и актуальные вакансии есть на 
комбинате, познакомиться с ус-
ловиями труда, социальными 
программами и корпоративны-
ми традициями.

Центр оборудован нескольки-
ми удобными рабочими места-
ми с компьютерами для заполне-

ния анкет. Для ожидающих своей 
очереди есть комфортная зона с 
мягкими диванами. Здесь мож-
но почитать корпоративные жур-
налы, посмотреть видеоролики о 
жизни комбината, выпить чашку 
кофе или чая. 

— Как театр начинается с ве-
шалки, так и работа на комби-
нате будет начинаться с Центра 
карьеры, — отметила на торже-
ственном открытии директор 
по персоналу МГОКа Ольга Се-
ренко. — Важно, чтобы наши бу-
дущие сотрудники, как гово-
рится, прямо с порога погружа-
лись в культуру МГОКа, пони-
мали, что такое комбинат, его 
коллектив, какие достижения 

у него уже есть и 
что нам предстоит 
сделать. 

Первые гости
Тех, кто приходят в Центр 

карьеры, встречают сотрудники 
службы по подбору персонала. Они 
подробно отвечают на все интере-
сующие вопросы, помогают вы-
брать вакансию, составить резю-
ме, оформить другие необходи-
мые документы. 

— Даже если у человека нет 
специального образования, мы 
обязательно предложим ему ва-
рианты вакансий, — рассказыва-
ет начальник службы по подбору 

персонала Михайловского ГОКа 
Татьяна Евсюкова. — А в дальней-
шем он может получить необхо-
димую квалификацию в нашем 
учебном центре или в сторонних 
организациях.  

Среди первых посетителей 
Центра — группа студентов по-
литехнического колледжа. 

— Хочу работать электриком: 
это интересная и перспективная 
профессия, — говорит студент чет-

вёртого курса Сергей Лыков. — В 
марте пройду практику на ком-
бинате, а в дальнейшем хотел бы 
здесь работать: меня привлекают 
и заработная плата, и социальные 
гарантии. 

27-летний Артур Чумаков не-
сколько лет работает на одном из 
городских предприятий. Но хотел 
бы поменять сферу деятельности. 

— Прийти на комбинат за-
полнить анкету мне порекомен-
довал  друг, который трудится 
здесь слесарем-механиком, — 
рассказывает Артур. — Думаю, я 
мог бы попробовать себя в этой 
профессии.

Работали с душой
Дизайн интерьера Центра ка-

рьеры выдержан в корпоративном 
стиле и цветовой гамме Метал-
лоинвеста. Проект разработали 
специалисты управляющей ком-
пании. А ремонт помещения вы-
полнили сотрудники «Коммуналь-
щика» — дочернего предприятия 
комбината. 

— Здесь трудились мастера с 
опытом работы более десяти-пят-
надцати лет, — говорит директор 
«Коммунальщика» Светлана Ча-
плина. — Причём и в ночное вре-
мя, и в выходные дни, чтобы во-
время сдать проект. Все работы, 
будь то шпаклёвка стен, уклад-
ка пола плиткой, многоуровне-
вый потолок из гипсокартона, 
прокладка кабелей и установка 
светильников, выполнили каче-
ственно и в срок.
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КОМИТЕТ

У опасностей не будет возможностей
Какие вопросы обсудили на февральском комитете по охране труда и промышленной безопасности

Мария Коротченкова
Фото Владимира Авдеева

К паводкам готовы
 Весенние паводки способны 

привести к подтоплению террито-
рий, зданий, дорог и инфраструк-
туры. Чтобы этого избежать, на 
Михайловском ГОКе к ним нача-
ли готовиться заранее, учитывая 
обильные зимние снегопады. 

— В этом году мы запланирова-
ли около 200 мероприятий, боль-
шая часть из которых уже выпол-
нены, — сообщил главный гидро-
техник Сергей Пономарёв. — В ос-
новном это ревизия водоотливных 
и водопропускных сооружений, 
механизмов и насосных станций, 
контроль за показателями на ги-

дропостах рек и водохранилищ, 
своевременная очистка кровель 
и площадок от снега и вывоз его с 
территории. 

В настоящее время суточные 
температурные значения колеб-
лются между плюсовыми и минусо-
выми. Это способствует посте-
пенному таянию льда без ано-
мального подъёма воды, по-
этому повышенной опасности 
во время таяния специалисты не 
прогнозируют. 

Пример 
для подражания

 Участники перекрёстного ли-
нейного обхода на фабрике оком-
кования — руководители комби-
ната и подразделений — обратили 
внимание на неудовлетворитель-

ное состояние монтажных люков, 
проёмов, площадок для ремонта 
и размещения металлолома. Ру-
ководство комбината поручило в 
ближайшее время устранить вы-
явленные замечания и потенци-
альные риски. 

А вот содержание северной 
площадки по ремонту экскава-
торов руководители оценили до-
статочно высоко. Её проверили 
на уровень соответствия риск-
ориентированному подходу, начи-
ная от места высадки трудящих-
ся и заканчивая зоной непосред-
ственного выполнения ремонт-
ных работ. 

— Специально к нашему ви-
зиту площадку не готовили, она 
эксплуатируется уже давно, — 
сообщил директор по произ-
водству Олег Кичигин. — Здесь 
оформлены маршруты, опреде-
лены и обозначены зоны хране-
ния оборудования и материалов, 
установлены жёсткие барьеры 
и ограждения. Участники обхо-
да дали рекомендации по улуч-
шению взаимодействия между 
стропальщиком и крановщиком 
при работе на грузоподъёмных 
механизмах. В целом выявлен-
ные недочёты оперативно устра-
нили сразу на месте.

Управляющий  директор 
МГОКа Антон Захаров, отметил, 
что площадки, достойные тира-
жирования, есть и в других под-
разделениях — таких, как ЦРПС 
и УРМЭЭО. Главное — постоянно 
поддерживать достигнутый уро-
вень порядка и безопасности. 

— Сотрудники этих цехов по-
стоянно улучшают производ-
ственные процессы и условия 
труда. Видно, что они вовлечены 
в свою работу, буквально живут 
ею и искренне хотят изменить её 
к лучшему, — сообщил Антон За-
харов. — В целом хочу отметить, 
что культура безопасности в под-
разделениях постоянно повыша-
ется, растёт уровень дисциплины 
и вовлечённости. 

В завершение Комитета управ-
ляющий директор вручил награды 
сотрудникам и подразделениям, 
которые достигли высоких резуль-
татов в сфере ОТиПБ.

 ‐ Руководители комбината высоко оценили обустройство и содержание северной площадки по ремонту экскаваторов

 ‐ Управляющий директор комбината Антон Захаров вручил 
награды лидерам безопасности по итогам прошлого года

Лидеры безопасности
                        НОМИНАЦИЯ                                                          ПОБЕДИТЕЛИ

Лучшие подразделения по безопас-
ности труда за IV квартал 2023 года

За развитие культуры безопасно-
сти в подрядных организациях

●  Дробильно-сортировочная фабрика (а также — ведущий специалист по ОТиПБ Ольга Кадашинская). Подразделение побеждает уже третий раз за год.
●  Рудоуправление (а также — главный специалист по ОТиПБ Алексей Столбырь, специалист по ОТиПБ Сергей Кулак, специалист по управлению профессио- 
    нальными рисками Яна Свиридова). Подразделение дважды побеждало в конкурсе в 2023 году.
●  Энергоцентр (а также — ведущий специалист по ОТиПБ Артём Иванов). Подразделение три раза побеждало в конкурсе в прошлом году.

Виталий Жмакин, начальник управления капитального строительства и ремонтов зданий и сооружений;
Валентина Бабанина, главный специалист по ОТиПБ управления капитального строительства и ремонтов зданий и сооружений.

За проактивный подход 
к устранению рисков в цехе

Алексей Смецкой, начальник цеха металлоконструкций УПЗЧ.

Лучший охотник на риски среди 
рабочих специальностей

Евгений Андросов, механик фабрики окомкования. 

За самое большое количество 
выявленных и устранённых рисков Александр Башкиров, помощник машиниста экскаватора рудоуправления. 
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ГАСТРОЛИ

Вокруг света 
за полтора часа
Чем удивило зрителей выступление Астраханского театра танца

Анна Сереброва
Фото Валерия Воронова

Признаюсь, что на 
хореог рафичес-
кий спектакль «За 
80 дней вокруг све-
та» по мотивам ро-

мана Жюля Верна шла с опа-
ской: жанр — странный, сюжет 
— воплощённый во множестве 
вариантов (включая несколько 
анимационных версий!), театр 
— не самый известный. Впро-
чем, «внутренний сноб» оши-
бался: такого удовольствия от 
происходящего на сцене я не 
получала давно.

Танцы народов мира, как 
драгоценные бусины, нанизали 
на нить знакомого с детства сю-
жета. Яркое ожерелье астрахан-
ские артисты дополнили ори-
гинальными «подвесками» — 
элементами циркового искус-
ства. Пантомима и клоунада, 
акробатика и жонглирование 
гирями, театр теней и фокусы, 
хождение босиком по битому 
стеклу и левитация — хотелось 
вслед за юными зрителями от-
бросить взрослую рациональ-
ность и, вскочив с кресла, по-
лучше рассмотреть волшебство 
на сцене. 

Путешествие вокруг света в 
компании с астраханскими ар-
тистами, кажется сотканным 
из противоречий. Костюмы в 
стилистике XIX века, но с эле-
ментами стимпанка (направ-

ление в искусстве, обуслов-
ленное научной фантастикой 
и увлечением механизмами, 
работающими на энергии па-
ра — прим. ред.). Традиционные 
танцы жителей разных конти-
нентов в связке с современной 
хореографией — как кантри и 

брейк, например. Чёрно-белые 
кадры и компьютерная гра-
фика. Оказывается, всё выше-
перечисленное неплохо соче-
тается, свидетельство чему — 
финальные овации восторжен-
ной публики.

Самобытный профессио-

нальный коллектив приехал в 
Губкин, Старый Оскол и Желез-
ногорск по приглашению Бла-
готворительного фонда «Ис-
кусство, наука и спорт», пред-
варительно одержав победу в 
конкурсе гастрольных грантов 
«Культурная афиша». 

Дмитрий Пастухов, 
художественный руководитель 
Астраханского театра танца: 

‟ Я давно хотел создать 
спектакль не только из 
разных хореографи-

ческих стилей, но и с националь-
ным колоритом. Режиссёр пред-
ложил сделать постановку по ро-
ману «Вокруг света за восемь-
десят дней». Сюжет позволил 
показать и индийские, и китай-
ские, и ирландские танцы. 

Камиль Меджидов, 
артист балета Астраханского 
театра танца:

‟ В шоу «За 80 дней во-
круг света» я испол-
няю несколько соль-

ных партий, а в некоторых сценах 
выступаю как артист массовки. 
Спектакль очень колоритный, но-
мера разноплановые, к каждому 
выходу нужно подготовиться. 
Быстрая смена образов — это 
дело опыта. И не играет никакой 
роли величина зала или сцены: 
мы всегда выкладываемся по 
полной. 

 ‐ Филеас Фогг и его слуга Жан Паспарту готовы отправиться в путешествие

Прямая речь

• ПИСЬМО В НОМЕР

Сдай сырьё — спаси дерево
Хотите помочь окружающей среде, но не знаете, с чего начать? Думаю, что можно… с макулатуры!

Денис Синяков, 
волонтёр, машинист 
тягового агрегата 
Михайловского ГОКа 
Фото Владимира 
Авдеева

Вместе  со  своими 
друзьями-волон-
тёрами комбината 

я не раз участвовал в эко-
логических акциях. Та-
ких, к примеру, как убор-
ка сквера в 10-м микро-
районе, очистка берегов 
рек, высадка деревьев. 
Согласитесь, приятно гу-
лять в уютном, ухожен-
ном и очищенном от му-
сора сквере. 

А недавно узнал, что 
в нашем городе, на ули-
це Воинов-интернацио-
налистов открыли пункт 
приёма вторичного сы-
рья — пластиковых бу-
тылок, жестяных банок и 
макулатуры. И сразу по-
думал: почти у каждого 
железногорца дома есть 
ненужные газеты, жур-
налы — чего ж они валя-
ются без дела?

Решил проверить, как 
приём вторсырья работа-
ет на практике. Со сво-
им единомышленником 
Александром Козловым 
собрали дома, у друзей, 
на работе ненужную, пы-
лящуюся на антресолях, 

балконах и в гаражах бу-
магу. Привезли в пункт 
приёма. Положили на ве-
сы — вышло 68 килограм-
мов. Тут же получили за 
это деньги. Выручили не-
много. Но это и не глав-
ное: ведь сданное нами 
вторсырьё пойдёт на пе-
реработку, из него сдела-
ют новую бумагу. А зна-
чит, не нужно будет вы-
рубать для этого дерево. 

А если таким же за-
щитником  природы 
станет, сдав макулату-
ру, каждый горожанин? 
Тогда мы спасём целый 
лес! Да и мусора на свал-
ках в этом случае будет 
меньше.

 ‐ Собранную дома, в гаражах, на работе бумагу волонтёры привезли в пункт приёма 
вторсырья
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РАБОЧИЙ СПОРТ

Битва характеров
Кто стал обладателем Кубка Михайловского ГОКа по мини-футболу

Почётный трофей в преддве-
рии Дня защитника Отечества 
разыграли четыре сильней-
шие по итогам летнего пер-
венства комбината сборные 
РУ, УЖДТ, АТУ-УГП и ФОК-
ЖКЗ.

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Путь к финалу
Несмотря на то, что за первое 

место в Кубке не начисляют очки 
в общий зачёт рабочей спартаки-
ады, мотивация команд на этих 
состязаниях была запредельной: 
ведь цена победы на площадке 
комплекса «Старт» — престиж 
подразделения.

В первом полуфинале со-
шлись железнодорожники и 
автомобилисты. Футболисты 
АТУ-УГП атаковали через ко-
роткий и средний пас, УЖДТ 
отвечали комбинациями че-
рез длинный. Во втором тай-
ме железнодорожники открыли 
счёт. Этот гол, словно выстрел         
   из стартового пистолета, заста-
        вил автомобилистов взвин-
            тить темп. Но в быстрой 
                 и жёсткой (без грубых 
                     нарушений) игре «ло-
                       комотив» УЖДТ ока-

                           зался сильнее «машины» 
          АТУ-УГП, уверенно завер-
шив матч со счётом 3:1. 

Во втором полуфинале на 
площадку вышли сборные РУ 
и ФОК-ЖКЗ. Горняки быстро 
захватили инициативу и буд-
то забыли, что им противо-
стоит сыгранная и сплочённая 
команда: уверенно шли вперёд, 
явно наслаждаясь отработан-
ными до автоматизма «стеноч-
ками» и демонстрируя чудеса 
техники. А во втором тайме за-
колотили сразу три мяча — и 
даже после этого не сбавили 
темп, продолжив играть на ку-
раже. К общему веселью при-
соединился и вратарь горня-
ков, пару раз без видимой не-
обходимости подключавшийся 
к атакам своих товарищей по 
команде. Итог — 6:3 в пользу 
рудоуправления.

Решающий бой
В финале витиеватым «круже-

вам» и дриблингу футболистов РУ 
соперники противопоставили на-
тиск и мощь железнодорожного 
состава, гружёного в этот раз не 
горной массой, а «многотонным» 
желанием победы над своим веч-
ным визави. 

Подгоняемые с трибун болель-
щиками, среди которых особен-
но переживал за своих начальник 
подразделения Александр Ша-
балин, железнодорожники всей 
командой пошли вперёд, зара-
ботали штрафной и забили бы-
стрый гол. После чего весь пер-
вый тайм на площадке шла вязкая 

позиционная игра: «выцарапы-
вая» мяч друг у друга, соперники 
буквально «прогрызали» сквозь 
частокол ног путь к чужим 
воротам. 

Во втором тайме футболи-
сты УЖДТ повторили сценарий 
первой половины игры — бро-
сили вперёд все силы и забили 
ещё один мяч. Горняки занерв-
ничали, да так, что за споры с 
арбитром получили пару жёл-
тых карточек. «Горчичники» 
быстро охладили пыл футболи-
стов, и рудоуправление начало 
играть в свой — комбинацион-
ный — футбол. Это получалось 
у них лучше, чем протестовать 
против решений судьи: горня-
ки быстро отыграли два мяча. 

> Атаку 
железно-
дорожников 
возглавлял 
капитан 
команды 
Алексей 
Иговин

Но к тому времени свою игру 
«поймали» и железнодорожники. 
Разрезая оборону горняков длин-
ными передачами, нападающие 
УЖДТ снова вышли вперёд. 

— Пару раз мы удачно поймали 
наших оппонентов на контрата-
ках, — сказал после матча капитан 
команды УЖДТ, помощник ма-
шиниста тягового агрегата Алек-
сей Иговин. — Конечно, соперники 
могли сравнять счёт и даже выйти 
вперёд, но не реализовали свои 
моменты. А мы свои — забили. 

В конце матча горняки сняли 
вратаря, заменив его на полево-
го игрока. Но и это не помогло: 
железнодорожники выиграли со 
счётом 4:3 и стали обладателя-
ми Кубка.

‐ В финальной игре жёсткая борьба шла буквально на каждом 
участке площадки

«Короли» ракетки
Рабочую спартакиаду Михайловского ГОКа продолжили соревнования по настольному теннису

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

В них приняли участие 62 спортсмена из всех 
подразделений комбината. В составе каждой 
команды — двое мужчин и одна девушка.

— В настольный теннис ежегодно приходят новые 
игроки, среди которых — много молодёжи, — говорит 
главный судья состязаний Виктор Кладкевич он. — 
Поэтому уровень соревнований постоянно растёт, и 
предсказать, кто станет победителем, очень сложно. 

Повышается и класс игроков. В арсенале спорт-
сменов — хитрые подачи, мощные удары, кручё-
ные «свечи» и подрезки. Мало того, поединки по-
рой больше напоминают перестрелки. Как отмечает 
электромеханик котельной № 2 энергоцентра Наргиз 
Алекулова, Михайловский ГОК открывает сотруд-
никам комфортные возможности для занятий этим 
видом спорта. 

— Впервые взяла в руки ракетку примерно три 
года назад: коллеги пригласили меня в зал, где по-

стоянно проходят тренировки, — говорит она. — 
Теннис увлёк: эта игра — очень динамичная, поэто-
му помогает «прокачать» умение быстро реагировать 
на непредсказуемую ситуацию. Как раз то качество, 
которое необходимо и на работе, и в жизни. Поэтому 
продолжаю с удовольствием заниматься. 

И таких работников комбината и его дочерних 
предприятий с каждым годом становится всё больше.

— Без спорта нам было бы трудно, — поясняет аг-
роном агрофирмы «Горняк» Геннадий Фетисов. — На-
пример, у нас «на носу» — посевная, будем мотаться 
по полям с утра до ночи. Для этого нужна хорошая 
физическая подготовка.

I группа цехов II группа цехов

  I место                   АТУ-УГП                         ЦЭТЛ-УАП

Место

II место                       РУ            ветераны МГОКа
III место                      ОФ                         ДСФ

Победители и призёры

‐ Теннисистка энергоцентра Наргиз Алекулова за три года выросла 
из новичка в одного из основных игроков сборной подразделения
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ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖУПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖУ
21 ВИД СОРТА 21 ВИД СОРТА ВИНОГРАДА ,ВИНОГРАДА ,45 СОРТОВ 45 СОРТОВ РОЗ.РОЗ.    

СЕМЕННОЙ КАРТОФЕЛЬ:СЕМЕННОЙ КАРТОФЕЛЬ: СУПЕР-РАННИЙ «МЕТЕОР». СУПЕР-РАННИЙ «МЕТЕОР».
ЛУК-СЕВОК : ЛУК-СЕВОК : СТУРОН, КОРАДО, ШТУТГАРТЕР, СТУРОН, КОРАДО, ШТУТГАРТЕР, 

РЕД БАРОН. РЕД БАРОН. 
В ПРОДАЖЕ :В ПРОДАЖЕ : ПИОНЫ ДРЕВОВИДНЫЕ  ПИОНЫ ДРЕВОВИДНЫЕ 

И ТРАВЯНИСТЫЕ, ЛУКОВИЧНЫЕ ( ЛИЛИИ,  И ТРАВЯНИСТЫЕ, ЛУКОВИЧНЫЕ ( ЛИЛИИ,  
ГЛАДИОЛУСЫ,КАННЫ, КАЛЛЫ).  ГЛАДИОЛУСЫ,КАННЫ, КАЛЛЫ).  

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:
«СИЯНИЕ»«СИЯНИЕ» (ГАГАРИНА, 35) И  (ГАГАРИНА, 35) И «МАМИН САД»«МАМИН САД» (МИРА, 34).  (МИРА, 34). 
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> Грузоперевозки, услуги грузчиков. Строительные 
работы. Мастер на час, спил деревьев, другие работы. 
Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.
> Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 
ламинат. Тел.: 8-910-315-33-10.
> Ремонт бытовых холодильников и морозильных 
камер на дому. Качество. Гарантия. Выезд в район. 
Огромный выбор и наличие запчастей. Большой опыт! 
Тел.: 8-919-273-73-18, 8-904-520-12-68.
> Продам дачу в черте города. Тел.: 8-951-333-66-95.

> АО «Михайловский ГОК им. А. В. Варичева» 
предлагает к реализации организациям и частным 
лицам щебёночную продукцию различных фракций. 
За дополнительной информацией просьба обращаться 
по тел.: (47148) 9-62-80, 9-41-80.

СКОРБИМ...

Совет ветеранов МГОКа и коллективы подразделений 
глубоко скорбят по поводу смерти бывших работников: 
управления — Соловьева Алексея Алексеевича, Потапо-
вой Галины Михайловны; РУ — Лыкова Анатолия Алексан-
дровича; ОФ — Хорькова Владимира Анатольевича, 
Анпилогова Геннадия Семеновича; УАТ — Соболева 
Виктора Николаевича, Глушкова Анатолия Павловича, 
Минакова Евгения Васильевича; ЭЦ — Черенковой 
Евгении Демьяновны; УПЗЧ — Головачева Василия 
Даниловича; ОДУ — Поповой Марии Филипповны — 
и выражают искреннее соболезнование родным и близким 
покойных, разделяя с ними боль и горечь утраты.

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Совет ветеранов МГОКа 
поздравляет с юбиле-
ем Ивана Никитьеви-

ча Суркова, Антонину Кузь-
миничну Боркову, Веру Гри-
горьевну Глотову, Зинаиду 
Яковлевну Малахову, Васи-
лия Васильевича Окишева, 
Раису Николаевну Гвоздеву, 
Ивана Марковича Горбаче-
ва, Валентину Владимиров-
ну Бобкову, Алевтину Михай-
ловну Смышляеву, Николая 
Васильевича Дегтерева, Га-
лину Васильевну Лучину, Ра-
ису Николаевну Панькову, 
Ивана Ивановича Певнева, 
Татьяну Владимировну Ку-
валдину, Владимира Влади-
мировича Хомету, Алексан-
дру Григорьевну Волобуеву, 
Петра Алексеевича Гречихи-
на, Валентину Антоновну Бу-
рушенкову, Валентину Ва-
сильевну Насочкову, Марию 
Николаевну Швецову, Клав-
дию Михайловну Болхов-
скую, Василия Николаевича 
Лисицына, Сергея Вадимо-
вича Подобедова, Валенти-
ну Васильевну Кашину, Гали-
ну Анатольевну Мухину, Зою 
Гавриловну Лукашкову, Ва-
лентину Андреевну Грибов-
скую, Анатолия Николаевича 
Краснова, Галину Николаев-
ну Локтионову, Александра 
Андреевича Трояна, Людми-
лу Павловну Болячую, Нико-
лая Алексеевича Ивачкина, 
Людмилу Ивановну Жереб-
цову, Марину Ивановну Го-
рохову, Николая Андрееви-
ча Киселева, Светлану Ми-
хайловну Куликову, Николая 
Алексеевича Филатова, Свет-
лану Михайловну Алексее-
ву, Анну Васильевну Колес-
никову, Николая Ивановича 
Бирюкова, Марию Иванов-
ну Коняхину, Надежду Григо-
рьевну Труфанову, Алексан-
дра Николаевича Волкова, 
Анатолия Николаевича Глад-
кова, Александра Сергееви-
ча Карпенкова, Василия Ни-
колаевича Наумова, Елену 
Алексеевну Куркину, Вален-
тину Федоровну Башеву, Ле-
онида Николаевича Гришае-
ва, Раису Романовну Племя-
шову, Николая Васильевича 
Дьяконова, Николая Егоро-
вича Марахина, Александра 
Владимировича Олексика, 
Екатерину Ивановну Иваки-
ну, Наталью Кузьминичну Ку-
динову, Лидию Ивановну Жу-
кову, Анну Александровну 
Журавлеву, Валентину Ни-
колаевну Окуневу, Светла-
ну Николаевну Воробьеву, 
Наталью Федоровну Завад-
скую.

С юбилеем, 
ветераны!

• САД И ОГОРОД

Ошибки при пересадке винограда
Чтобы вырастить са-
женцы винограда до-
ма, достаточно обеспе-
чить растению солнеч-
ный свет, правильное 
увлажнение и защиту 
от вредителей. А вот 
при пересадке воз-
можны ошибки. 

           

Валентна Мартыненко,
садовод-профессионал

Чтобы уберечь са-
женец от солнеч-
ных ожогов, по-

ставьте его в такое ме-
сто, чтобы он сопри-
касался с солнечными 
лучами только в утрен-
ние часы, когда солнце 
ещё не так жестоко су-
шит его листья. Через 
10 дней виноград при-
выкнет к солнцу, и его 
можно пересаживать 
на постоянное место.  
Второй вариант — по-
ставить черенки в поли-
карбонатную теплицу, 
где действие ультрафи-
олета не губит молодые 
листочки. 

Корни  необходимо 
поместить на глубину 
не менее 30 см во избе-
жание повреждения мо-
розом. Там и влаги будет 
побольше. Не стоит бо-
яться засыпать землей 
место отрастания лозы 
от чубука и даже пару 
нижних листьев.

Нельзя сажать кустик 
вертикально. Виноград — 
растение южное, его на-
до укрывать на зиму, и 
торчащая высоко вверх 
палка — не лучший и не 
самый удобный вариант 
для укрытия. Саженец 

следует установить в яму 
параллельно шпалере, 
под углом 45 градусов.

Подкормку  азотом 
следует делать только в 
начале лета, но не рань-
ше 10 дней после посад-
ки саженца в яму на по-
стоянное место, ему на-
до адаптироваться. Ре-
комендую выкапывать 
яму размером 1 м х 1 м и 
глубиной метр. Но мож-
но сделать яму глубиной 
50 см с такими же (50 см 
х 50 см) размерами и за-
правлять её плодородной 
почвой.
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Выезд в район. 
Вызов бесплатно.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ.

реклама

8 ● 920 ● 709 ● 66 ● 79

ГРУЗЧИКИ
С ТРАНСПОРТОМ
РАЗНОРАБОЧИЕ
8(951)324-34-86
8(919)175-61-24

реклама

По вопросам доставки газеты 
«Курская руда» обращаться  

по телефону: 9-62-65.

Проектной организации ООО «Городской 
институт проектирования метзаводов»  
требуются:
■ главный инженер проектов;
■ специалист по авторскому надзору;
■ инженер-проектировщик электротехничес-
   кого отдела;
■ инженер-проектировщик энергетического 
   отдела (водоснабжение-канализация)».
Обращаться по тел.: 9-41-54, 8-920-738-46-46.

> БУРЕНИЕ СКВАЖИН под ключ +7-919-134-58-42.

Ветеран Михайловского ГОКа Александра Афанасьевна Павель-
чук благодарит начальника управления внутренних социальных 
программ и развития социальных объектов, депутата Курской 
областной думы Владимира Сергеевича Стефановича за неоце-
нимую помощь в сложной жизненной ситуации.

• БЛАГОДАРНОСТЬ


	KR_05_01
	KR_05_02
	KR_05_03
	KR_05_04
	KR_05_05
	KR_05_06
	KR_05_07
	KR_05_08
	KR_05_09
	KR_05_10
	KR_05_11
	KR_05_12
	KR_05_13
	KR_05_14
	KR_05_15
	KR_05_16

